

Monsieur le Directeur Adjoint de l'École Nationale d'Administration Pénitentiaire,

Mesdames et Messieurs les personnels de l'école,

Chers collègues de promotion,

Chers collègues de tous corps et grades,

C'est avec un grand honneur que je m'adresse à vous aujourd'hui, au nom de mes camarades, pour solliciter de votre haute bienveillance l'autorisation de baptiser la 16ème promotion de Directeurs Techniques, du nom de François Merry DELABOST.

Le docteur DELABOST est né en 1836 et décède le 11 mars 1918 à Rouen. Il fût un éminent chirurgien de l'Hôtel-Dieu et médecin-chef de la prison de Bonne-Nouvelle de Rouen, établissement toujours en fonctionnement.

En 1872, le docteur DELABOST présida l'Académie des sciences arts et belles-lettres de Rouen et fut nommé en 1893, Chevalier de la Légion d'Honneur.

Ce docteur est ni plus ni moins que l'inventeur de la douche que tout le monde utilise aujourd'hui et autrefois appelée : « bain en pluie ».

Dès son époque, il s'est efforcé d'améliorer l'hygiène des patients de l'hôpital tout comme des détenus incarcérés à la maison d'arrêt de Rouen.

Cette innovation remarquable permettait de consommer dix fois moins d'eau qu'un bain et de réaliser des économies tout en étant nettement plus hygiénique.

En tant que Directeurs Techniques, nous nous devons d'être engagés dans tous les domaines tels que l'environnement, les aspects sanitaires et sécuritaires, mais aussi de veiller à la bonne utilisation des deniers publics.

Notre rôle au service de l'Administration nous engage à améliorer les conditions de vie et de travail dans nos établissements, tant pour les usagers que pour les surveillants et les personnels civils.

Nos spécialités en hygiène – sécurité - environnement et en maintenance immobilière convergent symboliquement vers l'invention de la douche du docteur DELABOST.

Grâce à la diversité et à la richesse de nos parcours, notre ouverture d'esprit et notre bienveillance mutuelle, nous avons commencé à construire un réseau solide s'imprégnant des enseignements reçus ici à l'ENAP et en stage.

Ce jour marquant la fin de notre formation et le début de notre nouvelle carrière de Directeur Technique, nous tenons à remercier tout le personnel de l'ENAP pour son dévouement tout au long de notre formation initiale, avec une mention particulière pour l'accompagnement de l'unité assurant la formation des personnels techniques.

Nos remerciements vont également à l'ensemble des formateurs de l'ENAP, aux collègues personnels techniques qui sont venus dispenser des cours, ainsi qu'à nos tuteurs de stage des établissements et des Directions Interrégionales, pour leurs rôles cruciaux dans notre formation.

Il convient d'avoir à l'esprit, que le monde pénitentiaire est malheureusement trop souvent visible par le prisme de l'évènement et du conjoncturel.

Or nous, femmes et hommes des services techniques, sommes les femmes et les hommes du quotidien.

Le fruit de notre travail consiste justement à faire qu'il ne se passe rien, ou plus précisément que tout se passe bien.

Autrement dit, l'absence d'évènement et notre discrétion, témoignent de nos qualités professionnelles.

Pour toutes ces raisons, monsieur le Directeur adjoint, nous serions très honorés, que vous acceptiez de baptiser notre promotion, du nom de : « François-Merry DELABOST ».

Merci à tous.